

ふちゅう歴史散歩 Vol.153

正月元日の備後国府



下野国府での元日の儀式イメージ
(篠原祐一氏提供・作図)

現在の正月元日は新年を祝う国民の休日です。備後国府の時代でも新年を祝うことに変わりはありませんが、官人（役人）たちにとって非常に重要な日でした。

この日、都では天皇に対して皇太子や中央政府の官人たちが拝礼を行い、天皇・国家に対す

る忠誠・服属を確認する儀式が行われていました。天皇に直接拝礼することができない地方では国府で同様の儀式が行われていました。

国府では、まず元日に国司が郡司たちを従えて、国庁正殿に向かつて天皇に対する拝礼を行い、ついで国司の長官が郡司たちから拝礼を受けます。その後、国司の長官を筆頭に儀式参加者全員で宴会を行うとされています。

国司は天皇の命を受けて派遣されており、いわば天皇の代理人です。国府で行われていた元日の儀式は、都で行われていた儀式そのものであり、国司を通して天皇による支配を再確認する役割と、天皇に仕える役人として民衆を支配する官人の意識を共有する場として機能していました。

正月元日の備後国府では、官人たちの新年を祝いながらも儀式に参加するために慌ただしく動き回る姿が想像できます。

—市民レポーターが府中の魅力を投稿します—

ふちゅう Sai 発見!

「体育大会、球技大会」 高校生編 その110



投稿者（文と写真）
府中東高校1年
山内 咲人さん
川原 実津輝さん

10月には体育大会、11月には球技大会がありました。自分が出場する競技では良いパフォーマンスが発揮できるよう一生懸命になり、クラ

スの仲間が出場する競技はクラスの勝利を願い、夢中になって応援しました。この2つの行事を通して、クラスの絆もより深まったと思います。



府中市RCCラジオ番組「府中に夢中！」
毎週月曜日16:30～16:45(そのうちの5分間) RCCラジオ(1530KHz)

放送日	放送内容
1月8日(月)	マニアにはたまらない! 備後府中焼きのマンホールカード
1月15日(月)	平和で豊かな社会づくりを「e.街いきいきフォーラム」
1月22日(月)	子育て・健康・福祉の総合窓口! 「ふらっと上下」
1月29日(月)	最先端のものづくりに没頭! 「DDD.Labo」



公式SNS LINE



公式SNS facebook



スマホアプリ radiko(ラジオ)

府中市メール
配信サービス



My府中



iPhone



Android